INFORMACION DE LA FACULTAD

(Período: Junio - Diciembre de 1978)

Se reseñan a continuación los principales actos de gobierno producidos en el segundo semestre del año 1978 y emanados del Decanato de la Facultad.

* * *

Constituyó preocupación fundamental impulsar el dictado de cursos de post-grado para lo cual se designaron las autoridades del Departamento de Egresados y se dictó su reglamento interno. El consejo titular está integrado por el Profesor Honorario Dr. Luis E. Moreyra Bernan y los Profesores Dres. Jorge Uribe Echevarría y Ods. Angel Rolando Méndez y Julio Raúl Cabral y en calidad de suplentes las Profesoras Dras. Luisa Tiemann de Borgarello y Vilma Aimar de Irazuzta. El Departamento prevé el dictado de cursos de actualización, especialización y perfeccionamiento o profundización. El primer curso que se dictó fue sobre el tema "Ergonomía en la práctica odontológica" y estuvo a cargo del Dr. Jorge Adolfo Aragonez. Para 1979 se ha previsto el dictado de numerosos cursos en diferentes especialidades.

+ + +

Profesores de la Facultad fueron representantes de la Casa ante diversas reuniones científicas. Así, el Dr. Rubén Ulfohn representó oficialmente a la Facultad en el Primer Congreso de Endodoncia realizado en San Pablo (Brasil); la Dra. Marta González de Crosa en el Taller de evaluación de los aprendizajes que organizaron, en Córdoba la Organización Panamericana de la Salud y la Organización Mundial de la Salud; el Dr. Mario Jorge Gotusso en el Primer Congreso Nacional de Prostodoncia total efectuado en Rosario. Por su parte, la Dra. Vilmar Aimar de Irazuzta participó en el Congreso de la Federación Internacional realizado en Madrid, dictó dos conferencias en el Servicio de Cirugía Máxilo-Facial y Estomatología del Hospital de Galicia y visitó centros odontológicos en París, Bruselas e Italia.

Los Profesores Titular y Adjunto de la Cátedra de Clínica Quirúrgica II curso, Dres. Oscar Corominas Villafañe y Ricardo Cuestas Carnero, participaron en carácter de discursores en un encuentro sobre cirugía bucal realizado en la ciudad de Rosario, donde también presentaron trabajos elaborados por el personal docente de la cátedra.

* * *

En el ámbito científico, la Facultad prestó su adhesión a numerosas manifestaciones de esta naturaleza; fueron las siguientes: Segundas Jornadas Internacionales de la A.O.A. (Buenos Aires); VIII Congreso de la Federación Odontológica Latinoamericana y Organización Regional de América Latina de la F.D.I.; V Congreso Argentino y II Encuentro Sudamericano de la Sociedad Argentina de Patología de Cabeza y Cuello (Córdoba); Curso Básico de Radiofísica Sanitaria a Nivel Profesional (Córdoba); Primer Congreso Internacional de Cirugía Buco-Máxilo-Facial (Buenos Aires); I Encuentro de Prevención y Educación para la Salud y I Reunión Sudamericana de Entidades de Prevención y Educación para la Salud Bucal (Buenos Aires); y V Encuentro Anual de Cirugía de la Sociedad de Cirugía Buco-Máxilo-Facial (Córdoba).

Como en años anteriores, la Facultad brindó su auspicio y amplia colaboración a las XI Jornadas Odontológicas Internacionales del Centro de la República organizadas por el Círculo Odontológico de Córdoba. Constituyeron una jerarquizada muestra científica, realizadas en la Ciudad Universitaria y en la Facultad de la que participaron destacados especialistas argentinos y extranjeros.

* * *

La Facultad rindió homenaje de reconocimiento a quienes fueron sus decanos y fue así como, en el día del aniversario de la creación de la Facultad, se entregaron medallas con carácter de distinción al mérito a los Profesores Honorarios Dres. Luis E. Moreyra Bernan y Servando García Faure y el 23 de setiembre, al cumplirse un nuevo aniversario del fallecimiento del Dr. Florencio Basilio Ponce se descubrió una placa en la tumba que guarda los restos del primer Decano Interventor de la Facultad.

* * *

Fueron discernidos los premios del concurso realizado entre los dibujantes del Departamento de Medios Audiovisuales para la ejecución de retratos de San Martín. El primero y segundo premios resultó compartido entre Alfredo Gustavo Echevarrieta y María Eloísa Juárez de Herrera; el restante se concedió a José Adolfo Mombrú y mención especial a César Miranda, Luis Luján y Ricardo Moreno. Las obras realizadas merecieron el elogio unánime y la Facultad dispuso reservar una de ellas para el despacho del Decanato y donar las restantes al Gobierno de la Provincia, a la Intendencia Municipal; a la Guarnición Aérea Córdoba; al Comando del Tercer Cuerpo de Ejército y al Rectorado de la Universidad.

* * *

A título de colaboración, la Facultad entregó un subsidio de § 100.000,- provenientes de la donación "Dr. Servando García Faure" para ayudar a los gastos de viaje de estudios que realizaron al sur del país los abanderados y escoltas de todas las dependencias de la Universidad.

* * *

Importa destacar en esta reseña que se continuó ejecutando el plan de reequipamiento según las pautas previstas e informadas en el número anterior de esta publicación. Los nuevos equipos odontológicos adquiridos están en proceso de instalación. Al finalizar 1978 se completó la segunda etapa de este plan de reequipamiento total que, de acuerdo al ritmo actual quedará finalizado en cuatro años, es decir, en un año menos que el plazo previsto en su comienzo. En cifras, significa que se compraron 20 nuevos equipos odontológicos completos (ya instalados) y fueron adquiridos 30 más que comenzarán a funcionar en 1979. Esta cantidad importó renovar más del 50% de los equipos existentes dotando así a las cátedras de la más moderna aparatología en la materia, las que también se verán favorecidas con el reacondicionamiento a nuevo de 18 equipos. Paralelamente y para el buen funcionamiento de estos equipos, se amplió la cañería de aire comprimido con compresores auxiliares y se instalaron suctores de alto vacío. Además, han sido adquiridos en el exterior, un aparato de Rayos X para la obtención de radiografías bucales panorámicas; un revelador automático y un micrótomo a sierra.

El sistema de enseñanza se ha modernizado con el equipamiento completo del circuito cerrado de TV al que se lo ha dotado de un equipo para televisión en colores, consistente en la cámara TV color, grabador-reproductor de video-casette y cinco aparatos monitores. Esto se complementó instalando en el quirófono para clases televisadas, un equipo dental con sillón pantográfico, automático y completo, lo que permite ahora enseñar a través de la televisión en co-

UNIVERSIDAD NACIONAL DE CORDOBA

lores y grabar las clases en video-casette, para ser repetidas cuantas veces sea necesario o intercambiar este material con los principales y más avanzados centros odontológicos del mundo.

* * *

En la segunda mitad del año se puso énfasis en los trabajos edilicios para remodelar varias cátedras a fin de adecuar sus locales a los nuevos equipos odontológicos adquiridos e instalados. Los trabajos se realizaron en las cátedras de Clínica de Prótesis I y II cursos; Clínica de Operatoria Denta¹; Odontopediatría; Estomatología Clínica; Periodoncia; Oclusión; Materiales Dentales y Radiología y Fisioterapia. Además, concluyeron los estudios para la jerarquización del acceso principal del hall de entrada y construcción del hall para estudiantes y pacientes, cuyas obras comenzaron en 1979.

* * *

La labor docente y académica fue positiva. A la hora de este balance, surge que el año docente se desarrolló en forma normal y se trabajó especialmente en la preparación del personal para las cátedras recientemente creadas, cuyos profesores recibieron adecuado adiestramiento. Desde el punto de vista académico, cabe consignar el interés del personal docente por optar al título de Doctor en Odontología y es así como al finalizar 1978, fueron aprobados siete trabajos de tesis que representan el 17% del total de las tesis presentadas desde que se creó la Facultad hace 22 años. Asimismo están en proceso de elaboración para ser presentadas en 1979, un total de ocho trabajos más, lo que elevaría ese porcentale al 30%.